### DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

SAN JOSÈ, COSTA RICA, MARTES 19 DE DICIEMBRE DE 1922

N.º 966

SECCION EDITORIAL

Año III

# El progreso de los obreros

Queremos hoy hacer un paréntesis para hablar de los acentuados progresos de los obreros de esta capital, y en general, de las clases trabajadoras de todas las provincias y ciudades. Tiempo hace, las manifestaciones culturales de los obreros van tomando auge y crecimiento. En lo social, en lo político, en lo religioso, en lo empómico, ellos han espigado lentamente hasta llegar al presente a con cer los más de los problemas con una claridad y un juicio dignos de aplauso y admiración. En sus asambleas se discuten con serenidad todos les asuntos de vital importancia para la vida de sus asociados y de la República. Hoy los obreros de Costa Rica poseen conocimientos nada comunes y sus ideas, -ideas d: libertad y redención, -han ido ensanchándose con celeridad prodigiosa. Y es que sus ideales, ya sazonados y sustentados al amparo de una solidaridad que es cohesió empeñosa, no mueren en medio de indiferentismo y desentusiasmo. Muy al contrario. Cuando los obreros conciben una santa idealidad, primero le dan forma y consistencia en la fragua El estandarte de la juventud de sus discusiones y después, con sinceridad y entusiasmo sumos, los hacen triunfar en las lides del mundo. Es de justicia reconocer los avances de las clases trabajadoras en nuestro país. Con independencia de criterio han sabido aunarse para defender sus derechos y sus principios y a esta hora de ahora se han congregado bajo los pliegues de una enseña de constructivos anhelos. Los obreros son verdaderos ciudadanos que conocen sus deberes cívicos, que han hecho pedazos las cadenas de los prejuicios y que a la par que trabajan ganándose honradamente el pan de sus hijos en los talleres y en las fábricas, a la hora del descanso cultivan el espíritu y la mente enfrascados en lecturas sanas y edificantes.

Julio Padilla, ese muchacho gallardo y tesonero que sabe pensar con altura de miras y amplitud de vistas, y Octavio Montero, ese luchador incansable que se ha levantado con honor a suerza de pensamiento y corazón, merecen una inmarcesible palma por haber conquistado muchos triunfos acompañados de sus hermanos los buenos trabajadores.

# Tópicos Históricos

el General Mcrazán había terminado les fueron depuestos don Juan Rasu segundo período presidencial, co- fael Mora y don José María Castro, mo Jefe del Ejecutivo de las cinco y reemplazado en sus funciones susecciones centroamericanas, y ven- cesivamente por don José María hayan respondido a algún mérito cido por Carrera el 18 de marzo de Montealegre y don Jesús Jiménez. 1840 en la Plaza de Guatemala, La mayoría de los ciudadanos ha abandosó el campo disolviéndose mirado con agrado el desarrollo de la Confederación.

el ex presidente federal en el puerto prevaliéndose de la alta posición de Caldera, con un grupo de sus que ocupan, con frecuencia burlan adeptos centroamericanos, penetran. sus legitimas aspiraciones eleccionado sobre la marcha al interior de lias; pretendiendo perpetuarse en el Costa Rica, donde derrocó sin efusión de sangre al Presidente Carri llo, quien a pesar de ser muy pro- cual no es en el fondo otra cosa, que gresista babía perdido el favor po- un sangriendo atentado contra pu'ar, por su recia mano como derecho del sufragio. gobernante; pero una insurrección a su vez lo tembó del Poder, euca bezada por don José Maria Alfaro y don José Pinte, pereciend sus ado. Al gran caudillo de cioco pueblos innato patriotismo, la acentuada modestia, la resplandeciente honradez, de los primeros gobernantes de Costa Rica; y es en verdad de la mentar la ausencià de estas bellas cualidades en la mayoría de los acde que en los gloriosos tiempos patriarcales como se les llama, tres lunares aparezcan en la historia de Costa Rica, quizás el mal precedente en futuras épocas, puntualizados asi: el golpe del cuartel del 27 de Gobierno de don Manuel Aguillar, dando atribuciones absolutas a don pruebas rendidas. Braulio Carrillo; los sucesos del 14 de agosto de 1858 y los del primero Suscribase EN LA PRENSA y de la cultura.

El primero de febrero de 1839, de noviembre de 1868, en los cuaestos bruscos sucesos políticos, con-El 7 de abril de 1842 desembarcó vencidos de que varios gobernantes mando, o imponer mañosamente sucesores con visos de legalidad, lo

UN CIUDADANO

#### La ceremonia de ayer

siguió la tragedia. Fué resultante el C. R. esta noche a las 19 horas se car Herrera; Secretario, Lic. don les conferirá el título de perito mer' Arturo Sáenz; Prosecretario, Lic. cantil a los alumnos de la Escuela de Comercio instalada en el mismo Liceo. A continuación estos jóvenes presentarán el juramento de lev.

Miguel A. Leal, Daniel Portuguez, Directiva. tuales, faltos a veces hasta de senti- Hernán Pacheco M., Francisco Casmientos humanitarios. Lástima gran | tro A., Jorge Carvaj I, Francisco S.

> El ecto público de la Escuela de Comercio será el miércoles 20 en la tarce en el mismo salón, con el Liceo de C. R.

mayo de 1838 que puso término al verhados que tan alto han sabido poner el nombre de su Escuela en las

### Nostalgia

Han pasado diez siglos Noche y dis oigo el tic tac del reloj. Se suceden, anhelantes uno a uno los minutos, una a una, mis ora ciones de amor. Donde está tu corazón? Que has hecho de mi corazón? Los celajes de estas sombrias tardes, me hablan de tu belleva. la brisa sutil me recuerda tus pensamientos; el cielo azul me dice de un ideal cariño, mecido en las alas de las más brillantes mariposas. Til que me has hecho adivinar el ensueño y entrever la felicidad al advertir el temblor de tu: pupilas, al verme en ellas con tanta devoción te das cuenta del padecer de mi alma, del fanatismo que me inspiras, de la sinceridad con que te ofrendo mi vida, que va a merced de tu vida adorable, como las nubes al capricho del sol. Has llenado de resplandores el santuario de mi alma que en medio de la angustia más te llama; como las rosas, que al ser oprimidas, más prodigan su perfume. Estrellita de mi corazón!

EL PAJE AZUL

us nobles aspiraciones, y ta Rica querida, para sacudir desde sus raíces el árbol podrigo que ha corrompido las Instituciones Patrias».

claudicadores, que aquí han becho cional que ensaya Rusia. despertar la codicia y han elevado a los mediocres.

No queremos Gobiernos injustos sino representantes idóneos, que cierto en su vida ciudadana. Reprobamos a los fracasados, a esos que hilvanando chistes de palabra o por escrito, esgrimiendo escalpe-

«Es tiempo ya de que la os venenosos contra toda reputa juventud, martillo en mano, ción, son rastreros como los repti golpee el yunque de oro de les. Queremos purificar la Prensa lance el grito de la justicia y sacarla de las manos de los far-

preparadas para la renovación de rídico que así reza. los factores que lleva en su estan- Razón tuvo la Cámara en reses. He ahí palabras de oro que ful- darte la reforma constitucional, pa rechazar la moción del distingen en el rostro de aquellos que, ra crear instituciones que respondan guido representante Sr. León que las empresas petroleras cansados de la intriga y de sorber al espíritu del siglo-del Neevo Herrera, quien iba-quizá por desenvuelvan esas misteriosas la sangre secunda de la Patria, se Siglo que no quiere imperios kaise- un exceso de patriotismo-a riquezas del subsuelo. miran deslumbrados y confuedidos rianos, que no aplaude la codicia convertir los contratos petro- Y esa política financiera al renacer la estela luminosa de es. del yanquismo, que lanza vítores si leros en campos de Agraman- debe orientar a los señores ta pléyade de jóvenes que se apres cae Lloyd George por desear la te, desde luego que el que diputados. can a la lucha de la renovación. | guerra en Oriente, que mira con mejores propuestas hiciera al Si hay petróleo, que se ex-Queremos nuevas prácticas, más entusiasmo el destronamiento del Gobierno, ese quedaría mejor plote lo más antes posible. moral, más civisulo, demoler la Sultanato en la Puerta de Oro, y colocado ante los demás. vetusta armazón que sostienen los que aspira a la representación fun-

Es el espíritu del Siglo que or ganiza las nuevas huestes y hace resonar en el corazón de todas las juventudes el general anhelo de civismo y de progreso, al despertar de los tiempos y aparecer de las auroras. - Venceremos.

LA JUVENTUD INTELECTUAL

#### Directiva del Colegio de Abogados

Vocal, Lic. don Vidal Quirós; Se- pez v. de Mora y ctras más. gundo Vocal, don Juan Rafacl Var. Vayan para todas ellas nuestras Castro; Cuarto Vo sal, Lic. don Adán en sus exámenes finales. En el salón de actos del Liceo de Acosta; Quinto Ve cal, Lic. don Osdon Claudio Castro.

de Enero próximo, a las 19. 30 hs., Misa de novenario en sufragio del Los graduados son: Urania Barth para la instalación de una nueva alma del que fué Luciano Sartoresi.

### Función de beneficio

Esta noche, eo el Teatro Trébol, se verificará una gran función a be neficio de la Escu-la del Paso de la Vaca. El señor don Daniel Ureña Felicitamos a estos jóvenes apro. ha hecho muchos esfuerzos porque esta función resulte magnifica.

### Exámenes de Enfermeria

celebrada antenoche por el Colegio Enfermería en los salones de la de Abogados, la siguiente Junta de Cruz Roja Costarricense, las estima-Gobierno, que regirá durante el bles señoras: Mercedes Castro de próximo período de 1923: Presiden- Bolaños, Josefina de Contreras, Sote, Lic. don Carlos Brenes; Primer fia Acuña v. de Guillén, Oliva Ló-

gas; Tercer Vocal, Lic. don Horacio felicitaciones por el éxito obtenido gisterio.

#### Misa de novenario

La famila ha invitado a sus amistades para que asistan a este acto re-

Imprenta Falcó y Borrasé

### Ninito operado

ción el primogénito de los aprecia-Dados los fines hermosos de tal bles esposos don Enrique Fonseca función de beneficio. es de esperarse Zuaiga y su distinguida señora esque al Teatro concurr an esta no- posa. El estado de salud del enfer che todos los amigos lel progreso mito es muy satisfactorio por lo que nos alegramos mucho.

LA NOTA PARLAMENTARIA

### Los Contratos

Respecto a ese primer capítu- gislador. lo hubo diferentes criterios y Para beneficiar al país, pennecesario fué que madurara la só el señor Herrera poner en cosa para votarlo. Los señores puja los contratos petroleros. aiputados encontraban aquí la Quedaba-si esto se hubiera parte principal de los contra- aprobado -el peligro, del cual tos, desde luego que convenía se huye, de los monopolios y localizar las zonas de los mis- quizá esa fórmula se hubiera mos y desde luego que con- prestado a enojosos litigios. venía saber si otros contratos En estos asuntos petroleros de igual índole no presenta- bien hace el Corgreso en cados, podían acogerse bajo esa minar con pies de plomo; al ley que parecía patrón gene- rededor de ellos hay fuertes ral.

dando la redacción del texto de posible ser, los beneficios presentado por la Comisión de del país, ya que en ese terre-Fomento, suprimiendo la pa- no único deben colocarse los que le asiste, grito cívico santes, para que sin amerillismos labra «cualquiera» y de claran- señores representantes del pueque debe ser escucnado en insanos sea exponente de la opinión do «al primero en tiempo co- blo: esa es su misión, velar mo primero en derecho» de y defender los sagrados inte-Es una avalancha de huestes acuerdo con el principio ju- reses del país que están por

Tres días, tres sesiones, se | Nos parece más justa y más llevaron los señores diputados jequitativa la solución que ayer para aprobar el artículo pri-dió el Congreso respecto al mero de los contratos Rich- artículo primero y perdónenos mond Levering Co. y del Sr. el señor León Herrera a quien Héctor Zúñiga y compañeros, estimamos como muy buen le-

intereses creados, de los cua-Por fin se acordó votar, les hay que buscar, hasta donsobre todos los demás in e-

Por ahora lo que urge es

### Cosillas...

Con motivo del desaire que en otras ocasiones. Este candi recibió la juventud en la Casa dato eierno supone que el que Presidencial, están lloviendo car- madruga come pechuga. tas de desagravio y no hay trazas de que pare el temporal. Nos es pura tanto, muchachos; te año las carreras de catallos. no es para tanto.

vidarlo es lo mejor.

porque no se pueden pagar los la trampa. alquileres segun está de mal el Gobierno.

prometedora la carrera del Ma- dran unos disfrazados de ranas

lana y salir trasquilado.

Mañana a las ocho horas, en la cando en «El Diario del Co- piendo una caja que dice: Se designó el segundo miércoles Iglesia del Carmen, se celebrará una mercios y por otra parte le envian cables de agradecimiento desde Washington.

> Asi pues la politica de don Ricardo va a una de cal y otra de arena.

Nos cuentan que ya en algunos pueblos se hace campaña politica por cierto y determina-Sufrió una muy delicada opera- do candidato que ha fracasado

> Recomendamos a U. lectura de nuestro próximo número.

Muy concurridas estarán esporque como están prohib dos Lo que remedio no tiene, ol- los juegos de hazar, no le queda otro recurso al jugador qu: aventurarse en fuertes masca-Cincuenta maestros nuevos das. Se ve pues que siempre hay Fue electa en asamblea general Anochejrin ieron s. s. xime es de habrá para el año entrante. Lo manera de burlar la ley y que que no habrá para el año en es una realidad aquello que dice: trante son escuelas suficientes que cuando se hizo la ley, se hizo

> La novedad en estas fiestas A creer en esto, no es muy será el cuerpo de mantudos: salque serán llamados los chicos A lo que es lo mismo: ir por del bolsin. Como hay buen humor que lo gasta más con prodigalidad sacarán a don Julio A don Ricardo lo están ala- llorando y a don Ricardo rom-

«Empréstito». Oh gente!

No todo es rigor en la vida.

Siguen los incendios haciendo estragos; malucos los negocios por la apretada situación del país, el petróleo y la yesca vienen siendo la panacea universal; materia prima en los negocios de industria.

Bien por el progreso y por los trabajadores que no dan abasto construyendo edificios.

A rio revuelto, ganancia de pescadores.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Alianza significativa

pecto al Tratado de Alianza de sus institucions políticas; el la política europea. Se yergue ni idiomas, ni religiones, ni para los aliados la sombra fatí- nada. silencioso reto.

nico entre-los vencedores. A los escépticos. estas horas los países aliados tendrán su barba en remojo. Esta alianza puede convertirse Y algo más significativo todavía, es que se han unido países que ahora tienen nuevo sistema de Gobierno; pueblos que han variado sus moldes imperiales por los otros modernos y constitucionales. Países que en otra hora soportaban el puño férreo de terribles y poderosas dictaduras "imperiales y que hoy bien que mal van easayando una vida de democracia republicana si no modelos, si van en camino de serlo.

Se ve, pues, que estos pueblos vencidos, tienen una corriente simpática de ideas que los ha llevado quizá por fuerza del destino a una alianza que mañana puede ser poderosa y que tendrá su influencia en Europa y en el mundo entero.

Pero para la Europa caduca, para aquella Europa feudall GIL SOL

rá un caballito de carne y hueso pa-

ra que pasee por las calles de la ciu-

dad celebrando su último triunfo;

a Soley le traerá un ataúd para que

presencie el entierro de sus impo-

sibles esperanzas; a don Nicolás el

de Oreamuno un libro de chistes

con el cual se ganará otro Ministe-

rio en Washington; al Dr. Montero

un narcótico contra las visitas al

Plano Astral que está situado en la

vecindad de la Fábrica de Guarapo;

a don Félix un caz y un batril de

libros docentes, y a Claudio Cartro

y Saborio una trompeta enemiga

¿Por qué será que el Presidente

despacha en las mañanas en la Cor-

te Suprema de Justicia? Se lo avisa.

mos a los edecanes para que se tras-

Debajo del Puente de la Fábrica,

al mediar la noche, se oyen gritos

prolongados que repercuten en el

Parque Nacional. Son los gritos

que despiertan a Aquiles, primero,

y después al Simbolo, para que

del Silencio y de otras yerbas.

laden cuanto antes.

Juanito Montealegre el Niño le trae- aberraciones.

Si se confirma la nota que que vivió sus siglos de oro, es dieron ayer los periódicos res- otro el peligro: la demolición entre Alemania, Rusia y Tur- mal ejemplo de las ideas que quía, cambiará completamente no respetan fronteras, ni razas,

dica de un futuro peligroso; y Esas ideas, eso que se llama este peligro tienen que sumar- ideas y que se infiltran como lo las hoy poderosas naciones una peste, como una plaga, en vencedoras, porque dicho peli- el cerebro de los hombres y gro es grande. Implica esta arrastra a pueblos y países y acción nada menos que un les impone su imperativo categórico. Esa peste ideológica que Este abrazo fraternal de los hace meditar a los tontos, temvencidos tiene que infundir pá- blar a los filósofos y creer a

países, con distintos nombres ciones. fulgurante y vengadora espada. y que en Italia se llama fascismo; en Rusia bolshevismo, en Turquía kemalismo y así suce- de hace algunos días se lesivamente en cada país toma vantan por la Plaza Víquez, religiosamente en aquel puerto y su a la Junta Directiva y en nombre con ellos dentro de su órbita. da al ambiente y forma sus aspecto aquel barrio. Se acmayorías arrolladoras y que tiva la macadamización de la que las mismas que proclamó plaza y se llevan a cabo otros obtenido. la Revolución Francesa cuan trabajos municipales, entre esdo hab!6 de Fraternidad, Li- tos, algunas cloacas. bertad, Igualdad, haciendo de estas palabras una trinidad de suprema moral y que tampoco eran distintas estas ideas a las que muchos siglos antes pro- el domingo pasado un lucido turco clamó el descalzo Divino, hijo en el vecino pueblo de la Uruca, de Nazareth, que se llamó Je- un grupo de jóvenes obreros orgasús. Sí; esa Europa caduca; de nizaron un bonito paseo a ese pinto ancestrales prejuicios, tiembla resco lugar que se encontraba basno ante las alianzas de los pue- tante animado.

que nosotros queremos que se di

suelva esa importante institución.

Nada de eso. Lo que hemos pedido

es que el Ministerio de Hacienda

Lili está triste. ¿Qué tendrá Lilí?

Valor, hombre! El Doctor Montero

puede recetarlo. Contra desaires,

distracciones. A la verdad es que

ahora los Ministerios están muy

EL TIMIDO ATAULFO

Las ediciones «Renova-

ción» son más solicitadas

de las personas de refina-

do gusto literario. Estas

obritas son editadas por la

casa Falcó y Borrasé, San

José. Lealas y se conven-

Estamos por la economía.

### Notas y Noticias

Se ha invitado a los señores abogados para que se sirvan concurrir al examen público que para optar el título de Licenciado en Leyes ha de rendir el señor don Alfredo Sáenz González, a las 16 horas del sábado 23 del mes en curso.

Ha dado comienzo el señor Giralt a la construcción del kiosko en el Bosque de los Ni ños, construcción autorizada por la Municipalidad.

El 1º. de enero tomará po- del barco Costa Rica? sesión la nueva Directiva de la Confederación General de Trabajadores. En los estatutos de manifiesta en los diferentes algunas importantes modifica-

Nuevas construcciones des-

### Lucido paseo

Con motivo de haberse celebrado

blos que en sí poco significan, Los paseantes se dirigieron a bueno es que nuestro Gobierno esté Vendrá la filarmonía de Grecia la sino ante el avance de las la casa del apreciable joven don listo e repeler esta plaga que arrui- cual amenizará los bailes populares. ideas demoledoras del pasado. Jesús Rojas en donde fueron naría más à este país que bastante Y para darle mayor importancia obsequiados c n exquisitas frutas y a continuación con un lucido baile que se prolongó durante cuatro naría serios perjuicios. horas en medio de la mayor alegría y placer.

Entre los jóvenes paseantes pu-Se acerca la Noche Buena. A don hagan Ministros y cometan má imos anotar los siguientes nombres: señoritas, Arabela Monge, Margarita Vásquez, Natividad Mon La Cámara de Comercio dice ge, Esperanza Rojas y Lina Marín; jóvenes; Carlos E. Montero, Rubén Solórzano, Jorge E. Montero, Ovidio Solórzano, Jesús y Fernando Rojas, pase sus oficinas a los altos de La Julio Rojas.

A las 18 horas regresaron los jóvenes paseantes a esta capital agradecidos por las atenciones re- | jal. cibidas de la apreciable familia Sáenz Sandoval.

### Bautizo

El domingo fué presentada a la pila bautismal, la encan- ta Clemoncia Arguello. tadora niñita de los esposos don Manuel Salazar y doña to A. Facio y señora. Dora de Salazar. Fué apadrinada por don Enrique Vargas y su señora esposa.

En su casa hubo un espléndido rato de regocijo en- García Rothe. tre las amistades allí reunidas.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

### Nota aclaratoria

El caballero don Tomás Guardia estuvo hoy en nuesmanifestarnos que la nota que salió ayer en «Circuitos cortos», referente a una broma dada al Licenciado don Alejandro Aguilar, no la ha externado él, pues en primer lugar estima mucho a Alejandro y en segundo vive alejado al de la política.

Queda así complacido el estimado caballero Sr. Guardia.

### ¿Qué ha sido

Esto es lo que se preguntan algunas personas que a estas horas hacen diferentes comentarios alrede Esa fiebre ideológica que se esta Sociedad se introducirán dor de este barco, que ha resultado un verdadero «elefante blanco» pa ra nuestro Gobierno.

quedará en Guayaquil como Admi. társela a Ud. pistrador de una finca.

#### Deben tomarse medidas

«El Diario de Costa Rica» publi ca hoy la noticia de que en el Esta do de Tabasco, de la República de Méjico, ha caído una plaga de Chapulín que está causando serios! estragos en los campos agrícolas.

La invasión del chapulin-agrega el informe-viene sobre Centroamérica y ya en Guatemala se han tomado medidas preventivas.

Dada la magnitud de este peligro que resultarán muy lucidos. cos anteriores para sumar un puevo ¡ Central. mal que indudablemente le ocasio

### Album social

Vino de la ciudad de Cartago don Manuel Castro Quesada.

- Don Alberto Pinto y señora alieron para el campo.

- Doña Julia de Peralta salió pa a Turrialba.

-La señorita Apita Cañas mar. chó para Limón. -Sigue mejor don Victor Carva

- Ha mejorado don Andrés

- Celebió su natalicio la señorita Carmen Vargas C.

- Para Cachí partió la señorita Adelia Hernández.

-De Turrialba regresó la señori.

-Para Alajuela salieron don Jus -Vino de Puntarenas el Licer-

ciado don Alberto Echandi. - Dorita Gotay vino de Cartago.

- Fue operada la señorita Julieta

### VERME-OL MATA LAS LOMBRICES

### Mañana

Mañana contestaremos al artículo en que tras oficinas, con el objeto de nos combate el señor Oficial Mayor de la Cámara de Comercio

CAMARA DE AGRICULTURA

### Carta abierta señor Diputado don Carlos Aragón

Cartago

Distinguido señor:

He leido la atenta carta de Ud. parte. publicada en el «Diario de Costa Rica», fecha 16 de los corrientes, por la que se sirve hacer público reco- en cuyo nombre hablo, agradece nocimiento del triunfo que corresponde a la Cámara de Agricultura -que inmerecidamente presidocon motivo del debate nacional que unicos Poderes del Estado capaciocasionó el proyecto de empréstito norteamericano, y en la que solici-Pues bien: 1 «Costa Rica» que la Ud. al propio tiempo, la cola- en manifestar, que la Cámara de dó en Guayaquil donde según se boración de la misma Cámara panos d'ice fué traspasado a otra com. ra la confección del próximo pre der cualquier invitación que dichos pañía; su tripulación fué pagada supuesto. De esta carta di cuenta Poderes le hagan para colaborar sus características y se acomo por la cual presenta un nuevo Contador, don Mariano Solórzano, de ésta tengo el gusto de contes-

Estos son los pocos informes que por la Cámara de Agricultura, no y sus demás honorables compañeros fo es de! país en general que repudió desde un principio la negociación aludida; y es la mayoría del Congreso, que con lujo de sólidas razones puso en evidencia el gran peligro a que nos exponíamos si dicha negociación se realizaba. De suerte que declinamos por inme-

recido el honor que Ud. quiere hacernos, ya que de él nos corresponde, a lo sumo, una muy pequeña

Y en cuanto al etro punto de su carta debo decirle, que la Directiva a Ud. la invitación que tiene a bien hacerle; y aunque sabe que el Legislativo y el Ejecutivo son los tados para dictar y emitir la ley de Presupuesto, no tiene inconveniente Agricultura está dispuesta a aten-

Por ahora cree esta Cámara que su misión debe limitarse, como efec-El triunfo de la tesis d'sfendida tivamente se limita, a desearle a Ud. en el fondo no son otras ideas calle que conduce a aquella sobre este famoso barco hemos es de ella exclusivamente: ese triun. legisladores, el mayor acierto en la confección del próximo Presupuesto Nacional.

> Con muestras de consideración y aprecio quedo de Ud. muy atento y seguro servidor,

MARIANO GUARDIA Presidente

### Nuestras

fiestas cívicas

bó ayer el programa de los testejos del caballero don Federico Volio y

tiene con los descalabros económi la estos bailes se iluminará el Parque

### Nota importante

Ofrecemos para mañana una crónica detallada del Gran Circo Sáenz

### Bautizo

Fué bautizada y recibió el nom-El Comité de fies as cívicas apro bre de María Felicia una bella hijita su señora doña Mercedes de Volio.

> Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta

Falcò y Borrasé Passje CALDERON

# Teléfono de Apartado

Circuitos Cortos

Alhambia.

choteados.

cerá.

ABSOLUTAMENTE PURO

Muchos de los polvos para hornar que se ofrecen, contienen cal, fosfatos, etc., y son peligrosos para usar los en los alimentos. Estas sustancias se usan para poder producir un artículo barato, sin tomar en cuenta los

esectos deletéreos que pueden ejercer sobre la salud del

ABSOLUTAMENTE PURO

PARA TODO USO CASERO ESEL UNICO QUE SATISFACE

EL JOYERO CHIC

RTIZ

Grandes Novedades

googg googg googg googg googg googg Se flageló a un menor

Ha in f rmado el Director de la Penitenciaria, Coronel González, de que un señor Jaubert fue destituido de su puesto en aquel establecimiento, por cruel, Parece que este seffor Jauvert amarró a una banca a una criatura, de los menores, presos, y luego lo flageló bárbaramente. El Coronel encontró al muchacho lleno de las señoles de los latigazos. Está\_ para terminarse una información levantada con motivo de este incidente

Del Colegio de Señoritas

### Discurso de la señorita Claudia Martínez

Este día y esta fiesta dejarán en jos de nuestros profesores, sí, pero no nosotros las alumnas del sexto año, seremos en lo futuro parte integrante recrersos imperecederos, después de de esta institución a la que debemos lo seis años de constante y sostenido esfuer- que sabemos. Y es, torturada por esta zo, vemos, al fin, colmada nuestra aspi- idea, que me duele de que hayamos ración: somos maestras!

la solemnidad de este día y la trasceden- encrúcijadas de la vida real que hoy cia de esta fiesta, si peniáis que las se nos abre. Por eso envidiamos a cincuenta alumnas graduadas en este nuestras compañeras que se quedan año, entran, desde hoy, en una nueva alegrando con sus risas argentinas etapa de su vida. Las discípulas nos juveniles las interioridades de esta casa hemos convertido en maestras, como la que el año entrante, de nuevo, les abricrisálidad en mariposa, y es, concientes rá sus puertas para recibirlas en su de nuestra misión de educadoras, que seno, como madres amorosas, y brindarnos preparamos, modestamente y sin les el sustento del espíritu. alardes, a cumplirla ya en la escuela, ya en el hogar, enseñando en pr'mer mo pagaros la enorme deuda de gratitud término, con el buen ejemplo, la prácti- contraída? Siempre nos demostrasteis, ca del bien, y luego, esparciendo los con ejemplar abnegación, la mejor bueconocimientos que hemos adquirido, y na voluntad en el dificil ministerio de que son como rayos de luz refulgente la enseñanza. Las prendas sobresalientes que disipan las sombras de la ignoran- que os distinguen, señorita Directora, cia. Hemos terminado nuestros estudio y vuestra inalterable bonuad, queridos de enseñansa superior, y podríamos, profesores, os hacen acreedores al homecomo un estudiante en vacaciones, cerrar naje sincero de agradecimiento que las | alegremente libros y cuadernos, cele- maestras de 1922 os tributan en este brando tan fausto acontecimiento. Pero día solemne. nó, a la íntima y grata satisfacción del deber cumplido, a la alegría de recibir mos también un sfectuoso recuerdo a un título, se mezcla sin embargo la triste- nuestro ex-Director el Profeso don Fiza de la separación irrevocable. Esta del Tristán, a la señorita Marta Carrancasa con sus aulas y sus pupitres ya no za a y a los demás profesores que se han será en adelante el asilo donde todas alejado de nuestro lado, quienes duranlas mañanas veníamos ansiosas a recibir te muchos años nos prestaron el valiolos fundamentos de nuestra educación; so contigente de sus luces, ayudándonos ya no compartiremos con profesores y eficazmente en la consecución de nuescompañeras, en diario consorcio, la vida tros empeños. del Colegio, llena de alegrías y de Adiós hermanas menores que os congojas.... Nos alejamos para siempre quedáis, sabed apreciar y querer este de este centro que fué para nosotras Colegio y pensad que el dulce compacomo un complemento del hogar para nerismo que nos ha unido en los afanes no volver más a él en calidad de del estudio, estará siempre vivo en las alumnas. Lo visitaremos a menudo, horas en que necesitéis la mano amiga

terminado nuestra jornada y que sea Fácilmente, señores, comprenderéis preciso entrar de lleno en las misteriosas

A vosotros, queridas maestros, có-

Al despedirnos del Colegio, dirija-

seguiremos solicitando les sabios conse- que sea bálsamo en la adversidad.

а се и оставление и оставление



### CAMISERIA Gallo de Oro

La única casa en la República especial en el ramo de Camisería

Encargos a la medida Excelente surtido de telas

> Artículos para caballeros



25 varas al Este del «Hotel Europa» SAN JOSE, COSTA RICA 

VOLO AL CIELO

El sábado en la noche falleció en esta ciudad la encantadora y jovial niñita Nora Cortés Araya, hija de don José A'fredo Cortés y doña Lolita Araya de Cortés. Tras larga co mo cruel enfermedad, partió de este mundo de vanas ilusiones, mas la santisima virgen del Carmen la necesitaba para embellecer y perfumar más el trono del Señor. Múltipl s manifestaciones de justo pesar han recibido los esposos Cortés Araya a las que sinceramente unimos la nuestra, pidiendo a Dios por su cristiana resignación.

BIENVENIDA

El jueves arribó a esta ciudad el j ven don Carlos Pacheco Chaverri, a quien llamemos Chale. Varios meses permaneció en las Estados Unidos donde cultivó muy buenas y valiosas relaciones, En la residencia de sus honorables padres hubo en la noche de ese dia una simpática fiesta social como justo homenaje de alegria al joven que tantas amistades itene en el pueblo y la sociedad. D : San José vino su hermano el Dr. don Oscar Pacheco acompañado de su señora y su linda hija Haydée. Saludamos atentamente al joven Pacheco.

EJEMPLO

dro Hernández E., dueño de la y de su simpática Nery. · acreditada panadería denominada

«El Año Nuevo», ha depositado una regular suma de dinero para obsequiar a varios niños pobres en la noche tradicional del 24, er la que todos esperamos que alguito nos trai ga el Dios Niño. El joven Hernán dez es un obrero humilde y laboriosc de esta ciudad, panadero famoso que se ha levantado primero Dios y sus esfuerzos, y hoy es uno de los industriales que gozan de buena re putación en el comercio. Bien por los niños pobres.

ATENTA INVITACION

Den Manuel Selva G. y deña Francisca Herra de Selva, vecinos muy estimados de Alajuela, en fina y atenta esquela han tenido a bien participarnos e invitarnos al próxi mo matrimonio de su nieta Nery' con el joven don Rigoberto Moya López, hijo del caballero don Lomingo Maya García y doña Jesusita López de Moya. La boda se efectuará el 24 del corrieute en la Catedral de Alsjuela a las 5 y media horas.

El joven Moya López es uno de los jóvenes intelectuales de Heredia más aventsjados, es todo un genio y un artista insigne, pero, como es un obrero modesto, para él no han habido honores ni humanas pompas. Hije de padres correctisimos, estu dioso y de un carácter de espartano, en temprana edad forma su hogar para siempre teliz, como son nues El nuevo empresario don Alejan- tros deseos, para bien de Rigoberto

CORRESPONSAL

# Hoy martes 4ª Función del Gran Circo SAENZ-FRERES

Palcos de 4 asientos 6 16 00 Precios: Luneta ..... Galería.....

### Las atracciones son las siguientes:

STICKNER. - Ecuestres de fama mundial; dos señoritas y dos caballeros, con sus 4 hermosos caballos.

YOKOI. - Gran Troup Japonesa, verdaderas estrellas en bicicletas.

PAULINE. - La maravilla del Siglo XX, las domadoras procedentes de Berlín, con sus 5 feroces leopardos, ejecutando grandes actos musicales.

LOS HENRY .- Con su Gran Troup Canina y dos SHATLAN PONES.

Conociendo el señor Sáenz el refinado gusto del Culto Público Josefino, ha escogido estas grandes atracciones, sabiendo de seguro que el Culto Público sabrá corresponder los esfuerzos del señor Sáenz.

Su debut será el día 14 del presente mes. 

### Carta desde Paris

Muy Sr. nuestro y estimado colega:

El lugar preponderante que día a dia toma la América Latina en el blico. concierto mundial, y el interés que los lectores de ese continente tienen por te do lo que en este ocurre, má xime cuando se trata de París, la Vi le Lumiére que sugestiona a través del Atlántico, hemos decidido exten. der nuestro servicio de información a los periódicos americanos de lengua española que por una u otra razón no tienen un corresponsal particular en Europa, como ya lo hacemos para los de lengua inglesa, elemana, italiana, holandesa, etc. que apar cen en Europa, América, Asia y Africa.

Nosotros seremos su corresponsal particular y este suplemento de información que Ud. ofrecerá a sus lectores le costará muy poco.

Del interés que nuestro ofrec miento tiene, habla elocuentemente de la hoja que le adjuntamos, cómo asi mismo de su comodidad, puesto que la podrá repartir cotidiana, bi semanal semanalmente, como mejor cuadrea las exigencias de su publicación.

He aqui, breve y claramente lo que le proponemos;

Enviaremos a U1. cada diez días, regularmente el 1, el 10 y el 30 de cada mes, una heja igual a la que va acompañando a esta carta, con las actualidades más características de Paris, Londres, Berlin, etc. de las cuales el cable no se ocupa o lo hace muy bien informado pues nuestros corresponsales son la vida

lectores. Nuestro eclectismo es completo, de manera que usted podrá exceger y publicar las noticias que mij r se adapten al gusto de su pú

Su periódico tendrá la ventaja de estar muy bien informado, pues nuestros corresponsales son de pri. n er orden.

Su periódico tendiá la ventaja de recibir las noticias preparadas para la imprenta, pues ellas irán redacta: das en correcto español.

Su periódico tendrá la ventaja de contar con un servicio especial muy económico, pues Ud. no tendrá que abonarnos más que la minima suma de 150 francos mensualmente.

Además, y a guisa de regalo, teadrá Ud. una fotografía de actualidad mensualmente.

... Y más aún, puesto que contará Ud. con una agencia dispuesta a servirlo en lo que guste, ya sea para los asuntos relacionados con el periódico, ya sea personales. Para a la servicio contamos con compeencias especializadas y de gran experiencia, de modo que estamos segures con anticipación de que si ensaya Ud. no tendrá motivos de arrepentirse.

Esperamos sus gratas noticias, nos place saludarlo con toda nuestra más alta consideración.

S. S. S. S.

MARCOS DE LA PUENTE Director

MARCEL LA HOUILLÊRE Secretario general

### Tipos de cambio

New Yor	k 442	%
Londres	411	°L.
París	167	°L.
España	352	%
Italia	115	%10
	423	
Bélgica	158	%
Hamburg	0 0,002 cts. 0	oro
Amsterda	am 40 cts. or	0

San José 19 de diciembre de dollente nuestra más sincera mues-1922.

### Buena oportunidad

SE VENDE magnifica casa contra emblores, situada 50 varas al Sur del Teatro América. Precio veinte mil colones al contado.

Entenderse con William Dent, al lado Norte del mismo Teatro, o en el Banco de John Keith.

### Nuevo heredero

El hogar del señor don Clemente Insignais y su señora doña Rita de Insignais ha llegado un bello primogénito por lo cual felicitamos muy deveras a sus regocijados pa-

### De Cartago

Murió el martes pasado el estima ble señor don José María Mesén, vecino de San Nicolás. A la familia tra de condolencia.

-El jovencito Guillermo Córdoba fué operado con felices resultados de lo que nos alegramos mucho.

-En casa de Sr. don Agustin López se verificará un baile el do mingo 24 de los corrientes.

-En breve se verificará la boda del caballero don Manuel Lara con la gentil señorita Amada Soto J.

Corresponsal

### educación que se da en los colegios es deficiente, dice Edison

vista, en el «Daily Princetonian».

porque por regla general la mejor literatos. clase de hombres jamás van al colegio. Tomemos el término medio del hembre educado en un colegio y veremos que sus ecnocimientos y el medio que lo rodea son enteramente inadecuados. Lo que necesita todo joven es tener un espiritu amplio y un conocimiento general de todas las cosas pequeñas que se relacionan con la vida, de manera que pueda cortestar mi cuestiona-

«La principal objeción que yo tengo que hacer contra el graduado en un colegio es que se niega a trabajar, principalmente en cosas to en que no se trabeje mucho, y seis primeras semanas que entra a cuando lo obtiene espera que se le trabajar en una regociación, lo mismo nombre jese antes de los seis me. será después de los sesenta años, ses. La mayor parte de los que traba sin que la rutina diaria le inspire jan conmigo jamás han ido al co- una nueva idea, si no se la inspiró mejerar el trabajo de rutina.

«El colegio es un buen lugar Lo que más se necesita para tener los de ese tipo hoy día. Para que de trabajara.

Las últimas declaraciones de To-jun hombre triunfe en la vida, no es más Alva Edison acerca de la ine necesario que reciba su educación ficiencia de la educación que se en un colegio y sin necesidad de ella imparte en los colegios han causado puede tener un espíritu amplio. Lo gran sensación. Esas declara iones que necesitamos en los Estas Unidos s: han publicado, en forma de entre | es abundancia de hombres con educación técnica, pues somos un país «No apruebo, dice Edison, al comercial, por naturaleza. Ya tenegraduado de los colegios de hoy, mos muchos abogados, médicos y

> «Hay multitud de oportunidades para los hombres que legan aspiraciones en este pais. No obstante, ¿por qué tenemos tan pocos hombres que ganen \$ 10,000 al año? No es por falta de empleos con esa remuneración, sino porque no hay Lombres de suficiente capacidad para desempañalos.

> «Ceda uno en este mundo se senala su propio salario. Tal ha sido siempre mi lema y desafio a quienquiera a que me demuestre lo con-

«La experiencia me ha enseñado sucias. Lo que pretende es un pues- que lo que es un hombre durante las legio, y los pocos graduados que en los primeros días. Cuando un tengo empleados se distinguen por hombre tiene 21 años ha quedado su falta de imginación y es raro que formado para toda la vida. Si es tengan alguna idea que hacer para un tonto o un perezoso así continuará por todo el restro de la vida.

Paris, Noviembre 1 de 1922. Leuropea, que es lo que interesa a sus para el hombre que quiere trabajar, exito, es, en mi concepto, el deseo p ro desgraciadamente son pocos de progresar y la voluntad decidida

# "Gets=It" Cura Callos



Los callos se desprenden

tan facilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toca con 30 8 gotas de "Gets-It." El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantaneo alivio del dolor. Cuesta una begateladon de Co., Chicago, E. U. A.

C pitán de Puerto.—G. Acosta

### Marítimas

Limór, 18. - Ayer a las 17 horas zarpó para New York via Habana el vapor estadounidense «Calamares» de 3846 toneladar, 139 trips., capitán N. Spencer y despachado por la United Fruit Co. Pasajeros: Ernesto Quartín, David J. Hoover, José M. Cano, Louis Weithorn, María Vares, Eugenia Escalante, Crisanto C. Menoseph Rosado, Eva J. ffries, Robert A. Terry, Isidro y Máximo Cortés, Pedro Jiménez, Clemente Galazarza, Russell Brewer y dos en cubierta. Carga: 39291 ra. c mos de banananos, 485 sacos de c cao, 313 jabas de piñas, 194 sacos de café, 139 sacos de azúcar, 77 cajas de naranjas, 8 paquetes de oro en barras y I caja de aparatos tele" g áficos para New York; 1509 sacos de café y 50 cajas de café molido para Londres. Correo 30 sacos. El

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Limon el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALA-MARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba-

Con el vapor CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quiencenal, de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston. Estos vapores, en combinacion con los de la Elders y Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Companía en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

# Grandes fiestas en el Zapote

amplitud de su cultura, pues slóo tina Mora. tenían para sus visitantes atenciones El numeroso público que a la

Policia no hiciera venir de la Ca. Concepción. za costumbre, por intemperancia de Campos. su carácter o alcehólica, y así pudi. Los juegos pirotécnicos y el dey un pequeño grupo de hombres a los pueblos circunvecinos, tas civicas o religiosas.

personas que así lo lesearao.

cia hicieron un verdadero elogio de tida que oportunamente se jugará.

cisco Granados quien manifestó las imposibilitado uno de los jugadores. donde les sea posible.

señora se retiró temprano, pero no estudios. aní se le permitió al señor Gobernador y a su compañero Rawson en la iglesia fué de verdadero gusto, quienes tuvieron que permanecer pero de sentirse es la poca fuerza hasta llegada la noche porque cuan que h bia por falla de un buen EL TRABAJO MENTAL. to más avanzaba el día más agasa- transformador mal que no dudamos jos se le proporcionaban y aquella muy pronto corregirán los activos ler lo retenia vivándolo cada vez Chale Ross, en virtud de que en este

pueblo con un elocuente y concep progresista de estos señores en bien tuoso discurso en el que significó de ella comprometerá una vez más su agradecimiento al culto vecinda la gratitud de este vecindario adonrio y prometió seguir visitando este de tanto se las estima.

que sué trabajo de verdadero gusto bradas para las ceremonias religiosas, artis ico coloboraron muy activamen para el señor Mayordomo y para el te don José Blauco, don Juan Ama- comité de festejos cívicos. dor M., don Juan Mora Chaves,

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Conforme al programa que con Mannel Cisperos y don Rafael Mora anticipación se publicó de las fiestas B. En la preparación de alimentos del siere y ocho, estas se efectuaron para las personas invitadas consigen este simpático pueblo con verda namos los nombres de doña Pacifi dera solemnidad, y decimos que ca Amador de Quesada, doña con solemnidad porque los hijos de Francisca García de Mora y señori este pueblo demostraron una vez tas Otilia y Juana María Quesada, más ante más de tres mil personas Elida y Celina García, Graciela que a los festej is concurrieron la Monge, Graciela Navarro y Rober

ceremonia religiosa concurrió pudo La nota más significativa fré el apreciar la solemnidad de ésta por hecho de que un número de veci- los elocuentes sermones en elonos se propuso a que el Agente de gio de la Inmaculada Virgen de la

pital la numerosa escolta de Poli Una orquesta compuesta de bueciales que en otras ocasiones sueron nos profesores y dirigida por el traidas no para cumplir con su de maestro Calderón, acompañó de ber sizo para tragelar cualquier hu manera magistral la robusta y bien milde hijo del pueblo por antojadi. timbrada voz de la señorita Elida LAS MEJORES POESIAS LIRICAS

mos ver el señor Agente de Policia rroche de pólvora llenaro de envidia

sanos y correctos en sus modales. Las carreras da caballos, juegos como don Carmen Amador y otros de la tinaja y de la age ja llenaron la vigilaron activamente por el orden plaza de numeroso público, pero la público, que se mantuvo a una altu mayor concurrencia fue a la hora Obras completas de B. Morales San Martiu La son de las campanas, Carlos Dickens. ra digra de que la imiten los demás que se jugó la partida de balompie pueblos de la República en sus fies entre los clubs 8 de diciembre y Moreno Cañas, juego que estuvo Ni la más leve falta hubo que dedicado al culto caballero y promireprimir y la Agencia de Polic.a nente vecino de este pueblo don permanecía abierta y bien ilumina. Fernando Soto G. Como hubo emda sólo para en élla descansaran pate entre ambos clubs no se pudie ron repartir las 11 medallas obse-El señor Ministro de Fomento y quiadas por el señor Soto hasta que el señor Gobernador de la Provin éstas se disputen en una nueva par-

la conducta de los hijos de este pue | El cropi-ta de «El Diario de Costa blo. Estas autoridades superiores Rica» al referirse a la partida juga. fueron atendidas en el edificio es da trata de incorrectos a los jóvenes colar donde las obsequiaron con un del Club 8 de diciembre, cargo mi y suculento almuerzo que bondadosa: injusto y por además atrevido puesto mente se ofrecieron a servir un nú- que estos jóvenes se disputaron mero de hombres importantes de las medallas con disiplina y corrección en sus actos contra una En nombre del pueblo ofreció la sección mejor preparada con sus 11 recepción el señor dou Juan Fran números contra diez por haberse

necesidades que hay en el lugar, el La filarmonía de Aserri fué la señor Ministro y el señor Goberna. que amenizó todos los actos cívicos dor prometieron remediarlas hasta y fué muy aplaudida y galantemen | de W. Walter Atkinson te obsequiada con un refresco y El Ministro señor Blanco por an- tabacos por el señor Gobernador, dar acompañado de su distinguida quien los exitó a perceverar en sus

La iluminación eléctrica instalada masa compacta de hombres de va caballeros don Teodoro Zinc y don pueblo hay más de cien familias SIEMPRE ADELANTE El señor Luján se despidió del abonadas a esa empresa y el espíritu EL EXITO COMERCIAL

Vayan nuestras felicitaciones para En la ornamentación de la iglesia la junta de Igiesia y comisiones nom

EDMUNDO DANTES

OBRAS EN VENTA EN LA

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

#### Obras de Pío Barcia

- 01 00 00 110 110	-3
CESAR O NADA	€ .
AURORA ROJA	3
LA PERIA DE LOS INDISCRETOS	
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS	
EL MUNDO ES ANSI	
PARADOX, REV	
LA RUTA DEL AVENTURERO	
Los caminos del mundo	
CON LA PLUMAY CON EL SABLE	
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA	
EL ESCUADRON DEL BRIGANTE	
EL MAYORAZGO DE LABRAS	

DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A & 1-25 CADA UNO

Shelley: Shakespeare: Leopardi Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pascones : Victor Hugo Lus cerezas del cementerio, Gabriel Miró.

A @ 4.00 el tomo

El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

#### Cbras de J. E. Rodó

Motivos de Proteo	5-00
El Camino de Paros	3-50
El Mirador de Próspero	5-00
Hombres de América	5-00
Ariel	2-50
El que vendrá	
-	

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: @ 1 25

### Obras completas

A CINCO COLONES EL TOMO EMFASTADO

CONOCETE LAS FUERZAS OCULTAS. PSICOLOGIA DEL EXITO. LAS LEYES DEL PENSAMIENTO. QUIERE, Y PODRAS!

#### Obras de Marden

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

ABRIRSE PASO

#### Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Fran- Articulos, Eça de Queiroz: cisco Pi y Margatl

LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon CRITICA DEL CRISTIANISMO, F Lecturas, Angel Ganivet.

TEMAS VARIOS, E. Benot mentos), Eliseo Reclus LAS CIENCIAS HISTORICAS Y

LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot CRITICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

#### Cbras de H Balzac

A € 2.00 TOMO EMPASTADO La musa del departamenso. Las rivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio Modesta Mihón

La última encarnación de Vautrin Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida.

El cura de aldea

Petrilla

Peverso de la Historia contemporánea El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del ateo. La prima Bel

Los Aldeanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal Ursula Mirouet. Eugenia Grandel

#### Los grandes autores

OO A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD

50 EL ROMANCERO DEL CID 50 LA ILIADA, Homero 50 FAUSTO (2 tomos), Goethe 50 EL BANDOLERO, T. de Molina 50 ENTREMESES, Cervantes 50 EL BARBERO DE SEVILLA; BO-

DAS DE FIGARO, Beaumarchais 3 50 HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Skakespeare

EDIPO (trilogia), Sófocles PILAR ABARCA, J. Llampayas

#### Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50 El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quitalis, J. Jesús García. Fabrin Airon, J. Pérez Bojart. Hipolito en la Moniaña, Mauricio Hewlett.

Nesto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanos, Henri I vedán. ¿Culpable?, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagé . Los rocas blancas, Eduardo ? 10d. Su Majestad, Enrique Lave an. El caadver viviente, León 7 olstoi. El reflujo, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. El cupón f lso, León Tolstoi. Del huerto aprovinciano, Gabriel Miró Fausto, por Ivan Turguenef Balada, R. Sanchez Disz. Juventud de Principe, W. Meyer Kolstomero, Conde León Tolstoi Minnie, A. Lichtenberg. saube, Joaquin Ruyra. El dragón de fuego, Jacinto Benavente. Ernestina, Prudencio Bertrana. Boda oficial, R. H. Savage. El hurto sabroso, José Carner. Rey en la tumba, Anthony Hope. El silencio, Eduardo Rod. Apuntes de un desconocido, Fedor Dos-

toyeusky, 2.t El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t. El amor catedrático, G. Martínez Sierra. pudiera llamarse ejemplar! Nocono- plara reciamente un cornetín, era La enjuta, Victor Catalá. ¡Dios salve a la Reinal, Allen Upward. La bella dormia en el bosque...., François de Nion.

Rebeldia, Joaquín Dicenta.

### Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO Bronces de antaño, (teatro), E. Calsami.

El jardin de Epicuro, Anatole France LA INICIACION EN LOS NEGO- Paginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquin Dicenta Misceldnea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez.

Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte) MISCELANEA FILOSOFICA, Vol- Las guarias del crepusculo, N. Pacheco la escuela, Luis de Zulueta. La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. La Basilica Fanlasma, Pierre Loti. El principe feliz, Oscar Wilde. EL HOMBRE Y LA TIERRA (frag | Lanoica ne triste (poesías), Vte. Medina Delmomento fugaz, L. Montalban Homenaje a Francia 1918.

Desde Europa, J. Enrique Rodo. A UN COLON TOMO La Republica de los soviets, L. Ara-

Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz. Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdos Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay

Paginas selectas, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua Malos vecinos, Georges Clemenceau El palio azul, Santiago Rusiñol De sobremesa, Jacinto Benavente A 50 Céntimos tomo

Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco Ibañez.

Pequeño Ideario, Angel Ganivet. Las Rosas de Engaddi (poesías), Rafael Arevalo Martinez.

#### Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli. Lineas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Crainquebille, Anatole France. oemas, Guillermo Valencia. O Poesias, Edmundo Montagne. Algunas páginas, Rem de Gourmont Sus mejores cuentos, A. Monteavaro. El sexto matrimonio de Barba Azu I,

Imprenta Falcó y Borresé

# La estatua de Cupido

amarga desesperanza de los que- la vida, valga lo manoscado del sídándoselas de prudentes ó de avisa- mil. Alvaro y su mujer-abusemos dos, creen a pies juntillas que cuan- tod vía de los tópicos-govaron de to ejecuta el prójimo obedece al la más du ce y venturosa luna de egossmo ingénito en la humana na- miel que puedan soñar dos tórtoturaleza, dictaron -- como ocurre los. Terminado el viaje de novios, siempre que se casa un pobre con encerraronse egoistamente en la la boda del arrogante capitán de taña posefa Isabel. Quería govar a Artillería Alvaro de la Pedrosa.

Pepe Luis, compañero de su promoción y amigo mío, hubo de preguntarme la otra tarde en que rememorábamos, con dulce melancolía, los tiempos, va algo remotos de nuestra juventud:

-¿Te acuerdas de Pedrosa, el AMADO HASTA EL PATIBULO, buen mozo, como le llamábamos en la Academia?

> -¡Ya lo creo! .. Guapo chico. que se casó?

informaron, hizo una boda magni- durable consideraban su ventura,

saber-la noticia: «¡Qué suerte la de que apareció sirviendo de remate este Alvaro!> Porque Isabel, su fu- a una fontana, en la plazoleta que tura, además de ser muy joven, se abría a la entrada de la finca. muy guapa y muy rica, era un mo- Alvaro, al salir aquella mañana das... Vamos, que al casarse...

buen negodio.

-Eso es. Y, sin embargo ni Alvaro se casó por el dinero, como se le pusiera a tiro. suponfa nuestra suspicacia, ni en su matrimonio la encantrado la fe- bro con el más rotundo y castigo licidad que todos le augurabamos... de l'es tacos. ¿A quién demonis se ¡Qué! ¿Te sorprende? Pues más ha le hat sa ocurrido la peregrina ocude sorprenderte saber que a los rrencia de comper la agreste arpocos años de matrimonio se se- monfa del conjunto con aquel vaparó de Isabelita...

pí, realmente asombrado.

en todo era excesivamente delica- arte de Praxiteles. tan elevado de la propia dignidad- acercóse para preguntale: Pedrosa es de los hombres excep- -¿Verdá, mi amo, que es cosa sacrificar una vida plena de bala- dios del Amor.

gos y festuosidades. reanudó su relato:

-- Juventud, anior y riqueza han

La envidia del bien ajeno o la de sembrar de rosas el camino de una rica maliciosos comen arios a magnifica posesión que en la Monlo sabio de su felicidad lo más ignorada y plácidamente posible, lejos del mundanal ruido.. Pero, desde Adán basta nuestro días, es la felicidad flor effmera. Quien logra aprisionarla, cree que eterna-, mente ha de brindarle con su delicioso y energador aroma. Mas lo cierto es que cualquier vientecillo la amustia y deshoja. No me negarás que para ser un rudo hijo de -¡Y todo un hombre! ¿Sabrás Marte me expuso como si lo fuera de Apolo... Bueno. Pues un día, Sí. Y por cierto que según me tal vez cuando más segura y perquedó roto el encanto ., Y todo --; Ideal! Todos dijimos a coro al por una ridícula estua de Cupido

delo de virtudes Vamos, una es- a dar su habitual p seo por los . pecie de princesita de los cuentos alrededores de la aldea, quedose de hadas. Y todos imaginamos, yo de una pieza al contemplar el nueel primero--paladinamente lo de- vo y mitológico huésped, que, como claro, -- que aparte la atracción que llovido del cielo, se le ofrecía en lo una niña bonita ejerce sobre un alto de la fuente, desnudo, cual mozo de buen gusto, gu'a an leal cumple ande por el mundo el hijo afortunado Pedrosa miras interesa- de Venus: los ojos vendados, el carcaj a la espalda, entrambas -Si, sin cufe:nismos hacía un manos el arco tendido, en disposición de asatear con una flecha deyeso, que no de oro, al mortal que

El capitán manifestó su asomciado en yeso, que ejecutó algún -¡Eh! ¿Qué dices?...- interrum- aprendiz de escultor?... Semejante Cupido, gordifión, desproporciona--- ¡Oh! ¡Es toda una novela, que do. con unos mofletes como si socíamos a Alvaro ni aun sus más un esperpento, una blasfemia de Intimos amigos .. Sabíamos, sí, que la estatuaria, un insulto al divino

do, pundonoroso; pero no sospe- El guarda de la finca, montafiés chábamos que el temple de su alma viejo y socarrón, atisbaba desde fuera tan recio, su voluntad tan una de las calles de árboles al cainflexible, que tuviese un concepto pitár, y al oirle el taco definitivo,

cionales que por mantener incôlu- de gusto el santuco este?-Y con me su decoro no ban titubeado en su sarmentosa mano señalaba al

--¡Un mamarracho! -- prostestó Pepe Luis, tras una corta pausa, Alvaro-¿Quién ha trasdo aquí esta ridiculez, ti Fonso?

(Coatinuará)

#### DR. CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horasde oficina de 10 a 11. y le 2 a3 5, contiguo al Teatro Variedades

San José, Costa Rica Teléfono Númeo 143

Jack Married Variated Variated Variated Variated Variated Variated

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

Electron March Mar 

### Carnicéria EL CAPRICHO

de AUGUSTO COLOMBARI Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.

Boast Beeff. Res, cerdo, ternero y carnero los sabados. Por demás esta decir que esta carnicería está montada al estilo europeo, no admite moscas.

ORDENE POR TELEGONO 321

UN FRASCO es la salud de Ud. y de sus hijos IPERBIOTINA MALESO futures 

### Camiones de Carga

Hemos puesto al servicio público dos camiones grandes para carga.

Hacemos viajes a Cartago y Heredia siempre que haya carga suficiente.

Precios moderados. - Servicio rápido.

J. P. ARANGO & C? Teléiono 850. Apartado 916.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale